

La pharmacie nous unit

Abderrahim DERRAJI - 2017-02-28 00:53:30 - Vu sur pharmacie.ma

Les pharmaciens maghrébins et en provenance de plusieurs pays d'Afrique francophone et de France se sont retrouvés à Marrakech pour prendre part au salon Officine Expo. Cette 14e édition, qui a fait la part belle à l'Afrique et aux échanges Sud-Sud, a permis aux opérateurs du secteur du médicament et de la pharmacie de faire connaître le dynamisme de leur activité ainsi que leur volonté de renforcer les partenariats avec les autres pays du continent africain. Cette grande messe particulièrement bien organisée a été également l'occasion de mener des réflexions tous azimuts pour permettre aux pharmaciens de mieux répondre aux attentes des patients et de s'adapter à l'évolution que connaît leur métier. La plupart des conférenciers s'accorde sur la nécessité d'une mise à niveau qui devrait toucher plusieurs aspects de l'exercice officinal. Et comme l'ont rappelé les présidents des différents conseils, le pharmacien doit retrouver la place qui lui échoie dans la chaîne de soins. À l'instar des pharmaciens des autres pays occidentaux, le pharmacien africain ne peut faire l'économie d'une vraie réflexion pour que les aspects commerciaux de son exercice ne prennent pas le pas sur un apport optimisé dans la prise en charge du patient. Les nouvelles missions adoptées notamment en France et dans d'autres pays européens pourraient permettre au pharmacien de mettre en application des protocoles ayant fait leurs preuves dans l'amélioration de la prise en charge des maladies chroniques, d'autant plus que la prévalence élevée de ces pathologies, et particulièrement le diabète et les maladies cardiovasculaires, devrait inciter les pouvoirs publics à impliquer davantage les pharmaciens d'officine pour espérer réduire, voire inverser cette tendance. Pour que le pharmacien puisse jouer pleinement ce rôle, il doit mettre à jour ses connaissances scientifiques. La formation post-universitaire obligatoire semble, de plus en plus, constituer l'option la plus adéquate pour généraliser cette mise à niveau. L'engouement des pharmaciens pour la formation continue n'a jamais faibli puisque les dizaines de tables rondes, ateliers et conférences programmés à Officine Expo ont fait salle comble. Ces formations ont concerné tous les aspects de l'exercice officinal. L'édition de 2017 d'Officine Expo a été une édition de retrouvailles puisque tous les courants que compte la profession ont fait le déplacement à la ville ocre. Les étudiants et les jeunes pharmaciens ont croisé les plus âgés et les anciens responsables des instances ont côtoyé les nouveaux. Les pharmaciens en provenance de Tunisie et d'Algérie ont contribué, à leur tour, à ces retrouvailles puisqu'ils ont été nombreux à participer à ce salon. Ceci confirme les relations de fraternité exceptionnelles existant entre les pharmaciens maghrébins. D'autres retrouvailles ont marqué ce salon, notamment des lauréats de l'Université de Dakar qui se sont donnés rendez-vous pour fêter les cent ans de leur université en présence de confrères sénégalais et des officiels qui ont spécialement fait le déplacement depuis Dakar. Ce salon s'est terminé par une remise de trophées aux «Pharmaciens incroyables talents». Il s'agit de pharmaciens qui se sont distingués dans l'art, la littérature, le social ou qui ont tout simplement eu une brillante idée pour donner une belle image de la pharmacie et du pharmacien. On ne peut parler d'incroyables talents sans penser à ces «talents» discrets et efficaces qui veillent sur l'organisation de ce salon pour en faire une des plus belles vitrines de la pharmacie et du Maroc.

[Consultez la newsletter dédiée entièrement à Officine Expo 2017 : lien](#)

[Photos : serie 1](#) [Photos : serie 2](#)